

# あきたっ子



佐藤あすかさん（古四王神社）

黒沢 拓さん（古四王神社）

平成20年2月28日

No.103



市P連シンボルマーク

発 行 秋田市PTA連合会

編 集 総務広報部

事務局 秋田市山王二丁目1-53山王21ビル内

☎866-2248FAX866-2252

E-mail:akitapta@cna.ne.jp

http://www.akita-ptा.jp/

子どもたちが新世紀の担い手として成長してくれる  
ことを願い、「あきたっ子」としました。



◆ 第6回国際子ども絵画コンテスト  
テーマ「私のまち」  
一 席 佐 藤 あすかさん  
特別賞 黒 澤 拓さん  
(秋田市立将軍野中学校)  
第6回を迎えるこのコンテストに、ウラジオストク市はもとより、姉妹都市提携や交流都市等よりおよそ1500点(秋田市内より46点)の応募がありました。

小学校在学中に入賞されたお二人に、感謝を寄せていただきました。

小学校在学中に入賞されたお二人に、感謝を寄せていただきました。

◆ 佐藤あすかさん  
古四王神社（一席）  
小学六年生の時に描いた絵です。とても時間がかったのですが、描いているときには楽しかったです。今回思いもしない大きな賞をいただきとてもうれしく思うと同時に、これからも、もっと絵の方を頑張りたいと思っています。

◆

黒澤 拓さん  
古四王神社（特別賞）

学校の近くにある古四王神社を描くことになり、構図に工夫を凝らそうと思いました。すぐ横の高い位置から見た参道を描いたのですが、バックの木々の色を描くのに苦労しました。受賞したことはとても驚き、そしてとてもうれしかったです。

目 次

■ 第6回国際子ども

絵画コンテスト

■ 秋田市PTA連合会

会長あいさつ

■ あきたっ子のわか杉固体スナップ

あきたっ子のわか杉固体スナップ

■ 特集

中学校創立60周年記念

『マーチン・エコー』です

こちの家庭教育相談

4

「愛してやまない子どもたちのために・・・」を掲げて、この一年間本連合会の会長を務めてまいりましたが、単P会長・秋田県PTA連合会会長・(社)日本PTA全国協議会会长として多忙な日々であったと回想し、あまりの微力さに反省もしております。しかしながら、ひるがえつてみますとそれだけ子どもたちを取り巻く課題の多さと大きさに改めて驚きを感じます。

そのような中で、児童生徒、保護者の皆様そして県民一体のまごころによつて大成功を収めた「秋田わか杉国体」が、天皇杯、皇后杯をも勝ち得るという大挙を成し遂げて終了したことは、本県の「全国学力・学習状況調査」日本一の栄誉とともに平成19年度という年がいつまでも記憶される『至宝』であろうと思つております。一年間ありがとうございました。



## 『至宝』

秋田市PTA連合会

会長

赤田  
英博

## あきたっ子のわがまま

### 第62回 国民体育大会 出場選手

みんなの心を熱くした、あきたっ子の勇姿は私たちの誇りです。おめでとう。そして、ありがとうございます。



#### 体操

- |      |                  |
|------|------------------|
| 少年男子 | 亀山 就平 (秋田南中学校三年) |
| 少年女子 | 大友さつき (城東中学校三年)  |
|      | 笹渕海沙希 (聖霊中学校三年)  |
|      | 神宮 美里 (聖霊中学校三年)  |
|      | 亀山 江梨 (城東中学校三年)  |



#### 水泳

- |            |                  |
|------------|------------------|
| 400m自由形    | 小野 央嗣 (将軍野中学校三年) |
| 400m個人メドレー | 須田 和斗 (桜中学校三年)   |
| 100m自由形    | 上島 美咲 (秋田東中学校三年) |
| 400m自由形    | 上島 美咲 (秋田東中学校三年) |
| 100m背泳ぎ    | 石井 希 (御野場中学校三年)  |
| 100m平泳ぎ    | 小林明日香 (山王中学校三年)  |

決勝 2位

#### 200m個人メドレー

**中学新** 小林明日香 (山王中学校三年)



#### ゴルフ

- |     |                   |
|-----|-------------------|
| 男 子 | 福田 裕紀 (秋田南中学校三年)  |
| 女 子 | 倉内 緋里 (御所野学院中学三年) |

## スナップ あきたっ子



1月22日(火)・23(水) 土崎中学校  
1年生 『まんたらめ宿泊研修』  
スキー・スノボ・ソリに分かれて冬のスポーツを体験学習しました



2月12日(月) 楠山地区  
『楠山かまくら』  
金照寺山の麓、太田沢に古くから伝わる「楠山かまくら」は、小正月行事です。



10月27日(土)  
下新城小学校  
学習発表会で五年生による下小太鼓が体育館いっぱいに轟きました。



1月21日(月) 飯島南小学校  
雪が多く積もった朝は、六年生が玄関付近の雪寄せをしています。一生懸命な姿に感激!!

スナップあきたっ子  
写真募集!!

秋田市PTA連合会 総務広報部 秋田市山王二丁目1-53

TEL 018-866-2248/FAX 018-866-2252

E-mail:akitapta@cna.ne.jp <http://www.akita-pta.jp/>

## 秋田市立土崎中学校

式典・祝賀会は11月4日（日）に開催  
記念式典：I部 式典  
II部 記念演奏会～  
組曲「四季彩」の演奏  
III部 記念講演～西木正明氏  
「須磨弥吉郎と大太平洋戦争」  
記念事業：○福島県三春中学校との「交流  
親善校」締結  
○記念誌の発刊 等。

## 秋田市立外旭川中学校

○国体開催記念  
ふるさと選手応援プロジェクト  
平成19年8月27日実施  
外旭川出身選手を中心とした方々との  
交流を通した生徒会主体での応援づくり。  
○60kmウォークラリー  
平成19年10月27日実施  
60という数字にちなんだ行事で、生徒  
が10km、20km、30km（合計60km）コース  
を選択し、長距離を歩き抜く企画。

## 秋田市立太平中学校

平成19年11月3日（土）午後1時30分  
より中学校体育館において挙行。式典前  
に「なまはげ太鼓の演舞。式典ではスライ  
ドショーによる60年の歩みを振り返る。  
同日6時より記念祝賀会を開催。関連する  
事業として、記念誌を作成。

## 秋田市立下浜中学校

5月8日に創立60周年記念植樹会で松75  
本を植樹して、9月8日に記念式典を実施  
した。全校生徒による羽川剣ばやしのオープ  
ニングに続き、写真とナレーションで60  
年の歩みを振り返り、最後に生徒会長の力  
強い決意の言葉で締めくくった。

## 秋田市立豊岩中学校

「拓く豊中新世紀」のテーマのもと、記  
念植樹や記念式典・祝賀会、記念誌発行等  
この一年間の記念事業は多彩であった。こ  
とに、10月28日の記念式典で全校生が披露  
した地域素材の創作劇「白華城夢物語」は、  
子供たちが自信を持つ良い機会となった。



## 秋田大学教育文化学部附属中学校

9月14日（金）に60周年記念校内合唱コンクールに引き続き、卒業生の佐藤卓史氏をお招きして、ピアノリサイタルを開催しました。10月26日には本校体育館で生徒を主体とする記念式典を挙行しました。

第一部では、根岸均秋田県教育長、三浦亮秋田大学学長の祝辞に続きPTA会長、生徒会長があいさつ。

第二部では、50周年からの10年間のスライドショーに始まり、合唱部の合唱、生徒によるエレクトーン、楽器アンサンブルの発表があり、最後は全員で附中建設の歌の齊唱と校歌の合唱で終了しました。引き続き講演会を開催し、卒業生で文部科学事務次官の錢谷眞美氏から中学生時代の思い出を織り交ぜたお話をいただきました。

夜には卒業生、教職員、PTA会員が祝賀会でお互いに60周年の喜びを分かち合いました。



19年度に創立60周年を迎えた  
8校の中学校です。

## 秋田市立下北手中学校

○記念行事  
5月3・4日 記念招待野球 県内7校を招待  
7月9日 航空写真撮影  
9月2日 記念PTA太平山登山  
生徒・教師・保護者・地域の方々総勢50名参加  
9月8日 記念下北手バスケットボールフェスティバル  
卒業生を含むオール下北手チームと、「秋田わか杉  
大会」出場の男女バスケットボールチームとの交流  
試合  
11月8日 タイムカプセル収納式  
○記念式典・講演会 9月15日（土）開催 下北手中学校体育館  
記念式典「下北手中60年の歩み」・実行委員長挨拶・校長式辞  
來賓祝辞・生徒会長「喜びのことば」・全校合唱  
記念講演会 講師：小松由佳氏  
演題「生きる力」…山が教えてくれたこと  
○記念誌発行

## 秋田市立岩見三内中学校

平成19年9月2日岩中創立60周年記念式典は学校祭  
テーマ『虹』で幕を開けました。  
第1部 昨日から明日へのメッセージ  
60年の歩みの写真  
第2部 国歌・校歌斉唱、実行委員長挨拶、校長式辞、  
来賓として教育委員会祝辞、生徒会長二木君  
の言葉。そして全校合唱「岩中贊歌～明日へ～」  
でした。  
記念誌として60年の沿革史を発行しました。

## こちら家庭教育相談

### 『ぐりーん・えこー』です

近年、子どもの世界にゲームやパソコン、携帯電話が入り込み、子どもの生活と切り離すことができなくなっています。

子ども未来センターの中の『ぐりーん・えこー』には、これまでとちょっと違った相談も寄せられるようになります。

最近の相談から紹介してみましょう。

Q 小学校高学年です。携帯のインターネットで遊ぶように、何万円もの請求が来て、びっくりしました。携帯を取り上げるのも難しく、どうしたらいいか悩んでいます。

A 大変ですね。同じように悩んでいる方がたくさんいます。

お金のことだけではなく、子どもが誰とつながっているのかが見えにくくなっています。親としてはとても不安ですね。携帯電話の機能によつては、子ども自身も気づかないうちに怪しいサイトにつながります。



やはり親は、携帯電話やパソコンを使わせるときは①使う目的は何か?②この機能は必要か?③お金はどのくらいまでか?④どんな危険性があるか?などに細心の注意を払うべきことが必要です。

また、親同士で情報交換しておくことも大切ですね。

出会い系サイトによる犯罪が起きていても、どんな危険性があるのか、小学生では理解できません。だから、匿名でおしゃべりできる「チャット」で、相手が求めるままに名前や住所を教えてしまったり、相手から「会いたい」と言われたりする危険な例が少なくありません。

だから、うつとうしい親よりも友だちの方が、より近く大切な存在に思えてきます。

部屋に閉じこもり、友だちと電話やメールで親の悪口を言ったり、自分と向き合つたりしているのかもしれません。

この時期は、反抗心と同時に不安や寂しさも大きくなり、感情も不安定になりがちです。

親としては大らかに見守りつつも、腫れ物に触るような態度で接するのではなく、子どもの話をちゃんと聴き、親の考え方や思いもきちんと伝えています。

また、普段から子どもをあまり叱りすぎたり、問い合わせすぎたりしないことも大切です。失敗しても大丈夫、正直に言つても聴いてもらえる、

がつてしまうこともあります。

A 急にこんな態度をとられるとき、親は「自分の子育てのどこがいけなかつたのだろう。」と悩んでいますね。しかしこれは、心がちゃんと順調に育つているということなので安心してください。

この年頃の子どもは大人の反発したりしながら自分を育て、大人になる準備をしていくのです。

A それはショックだつたことでしようね。幼児期の楽しい空想から出るうそとは違い、叱られたくないときにはうそをついてしまうことは、どんな子どもにもあります。自分を守るために知恵がついてきたともいえますね。しかし、基本的にうそはいけないことをしっかりと教えていくことが必要でしょう。

明らかにうそとわかるうそをつき、絶対に自分がしたと認めませんでした。正直だと思つていたのにショックです。

周囲気が家庭の中にあると、あまりうそをつく必要がなくなりますね。

Q 小学校低学年です。先日、



Q 中学生です。急に親に反抗的な態度をとり、自分の部屋に閉じこもることが多くなりました。どう接したらいいでしょうか。

## あとがき

### 家庭教育相談 (ぐりーん・えこー)

電話相談・面接相談 9:00~18:00  
018(887)5337 (日曜休み)

〈相談内容〉しつけ、不登校、友だち関係、いじめ、親子関係、勉強、進路、習い事、情緒不安定、問題行動、発達の遅れ、etc.

秋田市子ども未来センター内

